

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.



SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESIONES DEL 3 DE ABRIL.
Senado.

Abierta la sesion á las dos y media de la tarde por el señor presidente, se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

Se da cuenta de varias comunicaciones.

Se publican como las leyes sancionadas por S. M. y aprobadas por los cuerpos colegisladores.

Ocupada la tribuna por el señor ministro de la Guerra leyó un proyecto de ley pidiendo á las Cortes la autorizacion para que mientras subsista la clase de segundos comandantes de reemplazo puedan gozar ellos y sus viudas é hijos los derechos pasivos de primeros comandantes interin se aprueba la ley de ascensos militares.

El señor presidente del Consejo de ministros dice está dispuesto á contestar á la interpelacion del señor marqués de O'Gaban sobre que el gobierno manifestase las medidas que pensaba adoptar para contener la trata de negros, ya que no sea posible reprimirla; pero habiendo manifestado este señor senador no tenia los datos necesarios por no habersele avisado con anticipacion aplazó la contestacion para otro dia á pesar de no haber sido esa la práctica hasta aquí como le dijo el señor presidente; pues lo que se habia hecho era esplanarla cuando el gobierno decia estar dispuesto á contestar.

Se leyó y aprobó sin discusion el proyecto de ley concediendo viudedad á doña Ildelfonsa Rodriguez, y no habiendo número suficiente de señores senadores para votar definitivamente esta ley,

y la de reduccion del capital social de la compañía general de Crédito Catalana, se señaló esta orden del dia para mañana, y el Senado se reunió en secciones para nombramiento de comisiones, levantándose la sesion á las tres menos cuarto.

Congreso.

A las tres abre la sesion el señor Martinez de la Rosa, y es aprobada el acta de la anterior.

El señor Mendez Vigo recuerda al gobierno que tiene anunciada una interpelacion sobre el estado de los expedientes de indemnizacion por los incendios de Valladolid en 1836.

El señor ministro de la Gobernacion contesta que el gobierno se ocupa de aquellos expedientes, y que ya señalará dia para que el señor Mendez Vigo pueda esplanar su interpelacion.

Se da lectura del proyecto de ley de gobiernos y diputaciones de provincia, revisada por la comision de estilo, y queda definitivamente aprobado.

Se aprueba el dictámen de la comision y se admite como diputado por el distrito de Tolosa al señor Altuna que jura y toma asiento.

Como el dia primero no hubo sesion por ser festivo, en la de hoy se procede al sorteo de las secciones, cuya operacion ocupa al Congreso bastante tiempo.

Terminase el sorteo de las secciones, y se entra en la orden del dia, poniéndose á discusion el proyecto de ley de contabilidad provincial y se aprueba sin discusion el primer artículo.

El señor Navarro hace algunas objeciones al artículo segundo porque en su concepto los gastos de los establecimientos de baños no deben pagarse solamente por la provincia donde radican, y sí á medias con el Estado por

ser de utilidad general aquellos establecimientos.

El señor Mendez Vigo, como de la comision, defiende el artículo, y es aprobado, así como los siguientes hasta el sétimo.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 3 no contiene disposicion alguna de interés general.

D. Manuel Avello Valdés, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta Ciudad por S. M. (q. D. g.) etc.

Hago saber: que en este mi juzgado y Escribania del infrascripto penden autos de concurso voluntario á los bienes de don Francisco Canalejo de esta vecindad en los cuales he dictado auto mandando convocar á los acreedores por medio de anuncios en la Gaceta del Gobierno, Diarios de esta capital, Boletín Oficial de la Provincia y fijacion de edictos en los sitios de costumbre, con el fin de que se presenten dentro de 20 dias con los títulos justificativos de sus créditos.

Córdoba 20 de marzo de 1861.—Manuel Avello Valdés.—Por mandado del señor Juez, Manuel Portera y Cámara.

D. José Antonio de Cires y Rodriguez, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta Ciudad y su partido etc.

Hago saber: que en este mi juzgado y ante el infrascripto escribano penden los autos de concurso á los bienes de don Vicente Palop, y en el Cuaderno para el examen de los créditos, hé

mandado por mi providencia de estedia convocar nueva junta para dicho examen y oír las proposiciones que hace el Palop, para lo cual he señalado el dia 4 de Mayo próximo á las diez de la mañana en esta Audiencia.

Dado en Córdoba á 22 de marzo de 1861.—José Antonio de Cires.—Por mandado de S. S., José Maria Chaparro.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

La máquina locomotora que recorrió hace poco las calles de Madrid, se está empleando con buen éxito en la conduccion de materiales, desde la estacion de la puerta de Atocha á la del Principe Pio.

Parece que va á plantearse un nuevo sistema de publicidad en los anuncios, y que consiste en valerse de los sobres de las cartas para poner los anuncios ante los ojos del ciudadano mas indiferente. Los citados sobres costarán para el correo interior, con sello y goma para cerarle, la módica suma de un cuarto, esto es, la mitad de lo que hoy cuesta el sello solamente. Los sobres para el exterior, con su sello correspondiente y goma tambien para cerarle costarán tres cuartos, uno menos de lo que vale el sello.

La Epoca afirma, sin temor de ser desmentida, que por los despachos telegráficos y comunicaciones de nuestros representantes en Marruecos, recibidos hasta el dia 2 carecen de todo fundamento cuantas noticias se han hecho circular sobre proximidad de conflictos en Africa. Por el contrario, añade, todas las condiciones del último tratado de paz se ve-

(91)

claraboya próxima, vino á caer sobre la tabla de la ventana. Al ruido esperí un enorme sobresalto, cual si la puerta se hubiera abierto de repente. El animal me conoció y vi con una angustia espantosa que iba á maullar, y en efecto maulló... Me pareció que se habia descubierto el secreto, y bajando los ojos, senti subirme el color al rostro. Un nuevo campanillazo vino á acabar con mi resolucion.

Me levanté decidido, pero volví á sentarme y levantarme otra vez, siempre con los ojos fijos en la campanilla que temia ver agitarse de nuevo. Escuchaba con atencion, con la esperanza de oír que se alejaba; pero en aquel instante vino otro ruido á darme mas miedo: mi tio estaba en mi cuarto. El temor de que me encontrara delante de la puerta me turbó hasta tal punto, que decidí salir al encuentro del peligro antes que esperarlo. Volví quedito hacia atrás, y tosiendo vine á abrir con paso tembloroso...

—El señor Tom está en casa? dijo.

Estas fueron las primeras palabras que oí salir de los labios de la hermosa judia. Todavía resuenan en mi oído; tan encantador fué para mí el sonido de aquella voz. Aunque la pregunta no era complicada, no respondí nada, menos por atrevimiento que por turbacion; maquinalmente la precedi hacia la biblioteca adonde ella me siguió.

Llegué sin volverme hasta la mesa de mi tio, que hubiera deseado se hallase muy lejos, pues

(94)

espantoso: acudo y le encuentro en tierra tan mal parado que le hice meterse en la cama, donde está todavía... Pero vamos, lo que yo supongo es que una jóven como vos debe encontrar muchos que... pues, alguno de ellos mas atrevido... me entendeis?... ha podido adelantarse á vos.... No os dé vergüenza, hija mia... ninguna vergüenza; que no la hay en ser bella.... Y bien, dejemos esto, si es que os causa embarazo, y hablemos de otra cosa: otra vez cerraré mejor la puerta. Me traeis mi libro? He! qué decís del testo? Dejadlo ahí y esperad un instante. Quiero... esperad.

Diciendo esto, entró en un gabinete que daba á la biblioteca. Yo me puse á temblar, porque aquel gabinete, generalmente cerrado, se comunicaba con mi cuarto por una escalera interior.

Quedéme solo con ella. Momentos misteriosos! Momentos de delicia en que mi corazon encontraba en la realidad algunas de las impresiones de mi ensueño!

Era la primera vez que, viéndola tan de cerca, podía apoderarme del encanto que hallaba en ella.

Que no pueda yo esparcir ese encanto en estas líneas, ni retratarla segun la veia! Parecia que la biblioteca de mi tio era para ella como un cuadro maravilloso que hacia resaltar mas su belleza. Aquellos libros venerables, representantes de todas las edades; aquel perfume de vejez; aquel silencio del estudio.... y en medio aquella jóven respirando fresca y vida!... Estas son

(95)

cosas que no caben en las palabras.

Después de algun tiempo fué á sentarse en el sillón de mi tio al lado de la ventana, y apoyando la mejilla en su linda mano, se puso á mirar al cielo, pensativa y melancólica. Una sonrisa ligera como el viento recorrió sus labios; después sus miradas se dirigieron con descuido hacia el libro que mi tio acababa de dejar: poco á poco se fueron fijando en él, pintándose un interés creciente en su lindo rostro colorado por un vivo rosicler.

—Aquí lo tengo!... gu!ó en este instante mi tio.

Entonces se levantó sin apartar los ojos del tomo en folio, hasta que mi tio hubo entrado en la biblioteca.

Hélo aquí; no me ha costado poco trabajo. Os lo regalo por amor al hebreo; guardo el otro que es mas precioso para mí por el testo; la pasta de este sentará mejor á vuestros lindos dedos. Tened, y acordaos del doctor Tom!

—Sois muy complaciente: acepto vuestro libro, y no os olvidaré aunque no esperé volver á veros.

—Y cuando vengais, dijo mi tio sonriendo, guardaos de los sobrinos. A propósito, me olvidaba que tengo uno.... Adios.... hasta la vista.

Mi tio salió á acompañarla, yo estaba en posesion del libro que habia atraído sus miradas; pero temia que mi tio no me diera el tiempo suficiente para evadirme. Felizmente habia dejado

rán muy en breve definitivamente cumplidas.

El 2 se dijo, sobre el no resuelto nombramiento de director de la deuda, que acaso se dé este cargo al Sr. Santillan y al tesorero central Sr. Echenique la direccion general de la caja de depósitos.

El gobierno presentará á las Cortes los documentos relativos á Méjico, en cuanto se termina la mecánica operacion de copiarlos.

La España cuenta que muy en breve se presentará á las Cortes el proyecto de ley del Notariado; pero este proyecto, discutido y votado ya por el Senado, se halla hoy pendiente del exámen de la comision del Congreso.

La comision general de donativos para la guerra de Africa tiene resuelto por unanimidad que la distribucion de los cuatro millones destinados á los inutilizados en la misma se hará en papel de la Deuda á las personas que el gobierno designe como merecedoras de este premio.

La Regeneracion denuncia el 2 la existencia en Gibraltar de una sociedad biblica presidida por un distinguido militar, con el encargo especial de comprar conciencias y hacer prosélitos en la Peninsula. Segun la Regeneracion, el juramento que la sociedad exige á los reneados es terrible. Juran por su honor ser eternos enemigos del Papa y de la Reina de España, y pisan delante de muchos testigos una cruz y una corona de Castilla, colocada sobre un retrato de doña Isabel II.

Dícese por el Reino del dia 2 que se proyecta una nueva organizacion en nuestra artilleria, y se propone el que en lugar de los departamentos que hoy se conocen, haya tantas comandancias generales como distritos militares. Tambien parece que se establecerán centros de instruccion, poligonos para escuelas de tiro, y se hará una separacion en la artilleria en los ramos industrial y militar.

Dice un colega del 3:

«Esta tarde ha corrido en el Congreso la noticia de que habia sido asesinado el cardenal Antonelli en Roma,

y que un fuerte cuerpo de ejército francés habia desembarcado y dirigido sobre aquella capital. Se aseguraba que la noticia la habia recibido el gobierno. La noticia es, sin embargo, completamente falsa, y creemos que se habrá fundado en el accidente ocurrido á Su Santidad y del que damos cuenta en otro lugar.

El billete número 9,164, premiado con 43,000 duros en el último sorteo y expendido en la administracion de Barcelona número 254, se ha repartido de esta manera: medio billete á un tracto de ganado de cerda, quien lo llevaba fijo desde el año de 1842, teniendo seis reales á la parte, un sugeto de un oficio bastante pobre; un décimo entre un maestro de obras, un albañil y una vendedora de carbon; otro á un pobre trabajador; otro á un zapatero de viejo; otro á un tendero de hilos y cintas, y el último entre cuatro trabajadores.

Esperábase en Cochinchina, segun las últimas noticias, la llegada de tropas de Manila, y se pensaba seriamente en dar un gran golpe al enemigo en toda su línea, lo que daría lugar á una gran batalla con todas las fuerzas. El teatro de la accion deberia comprender una zona de mas de tres leguas cuadradas, y los movimientos de las tres armas se combinarán con la doble complicacion de varios buques y pequeñas cañoneras, maniobrando en el rio de Saigong y en los cursos de agua que permiten la navegacion. El enemigo estaba fuertemente atrincherado. El dia 8 de febrero tuvo lugar á bordo de la fragata *Emperatriz Eugenia*, la primera conferencia para tratar en conjunto del plan de ataque, asistiendo á ella, bajo la presidencia del vice-almirante Charrier, los señores general de Vassoique, comandante general Palanca, jefe de Estado Mayor Cools, y el capitán teniente Olabe.

A un colega sevillano dirigen la siguiente carta fechada en Ceuta el 25 de Marzo.

«Mi querido amigo: Se ha reforzado la guarnicion de nuestra línea, destinando una compañía mas de infanteria al Serrallo, otra al reduto de Isabel II y otra á Benjú. Tambien se van á colocar hoy en este último punto dos piezas de grueso calibre, entrando de ser-

vicio treinta hombres mas, un sargento y dos cabos de Artilleria. Con este motivo hay alguna alarma en esta poblacion que no adivina la causa de una novedad tan inesperada, y cada cual se explica á su manera.

Respecto á Benjú que dista 4 kilómetros de Isabel II y no tiene otra defensa que un pequeño barracon de madera donde apenas cabe la compañía que le ha guarnecido hasta aquí, poco pueda ganar con las dos piezas indicadas y el repuesto de cartuchos que se va á tomar. En caso de ataque, tanto por la distancia como por la escabrosidad del terreno es imposible socorrerlo á no ser que acuda todo un ejército, de suerte que en mi opinion no le queda á los capitanes otro recurso que el de arrojarlo por aquellos derrumbaderos al mar.

Dícese que continúan las revueltas entre los moros, que las kabilas insurreccionadas no están lejos de nuestro campo, y que el alcalde de la frontera que estuvo el 23 en el palacio del general hablando con S. E., le manifestó que temia una invasion en nuestra línea y que no tenia fuerzas para contenerla. Otros se figuran que los moros se presentan de algunos dias á esta parte en cierta actitud si nó abiertamente hostil, al menos sospechosa y auguran en consecuencia nuevos conflictos. No falta tampoco quien atribuya todo este movimiento á combinaciones maquiavélicas de la política, las cuales, á ser ciertas, nos envolverian indudablemente en una guerra desastrosa. Lo que parece positivo en medio de este caos de confusiones, que podría, entre paréntesis, iluminarse fácilmente con un buen sistema de publicidad en la plaza, es que el Emperador de Marruecos ha recibido quince mil fusiles ingleses, que en Fez se están organizando fuerzas europeas, compuestas de oficiales y soldados ingleses, franceses y españoles, que se han movilizado ya 8000 hombres perfectamente equipados y regimentados, con sus respectivas charangas de música, y que un gran número de sus individuos conocen muy bien el estado de nuestras fortificaciones en la línea y las condiciones del servicio que allí se presta, como desertores procedentes de nuestro campo.

Las tiendas de los judios están todas cerradas con motivo de la celebracion de su pascua. A su vuelta de Gibraltar se espera que traigan muchas preciosidades, que poco durarán en su poder, gracias á la baratura de precios con que suelen espedirlas.

En Mallorca se están instruyendo procedimientos judiciales sobre falsificacion de moneda de calderilla. El 23 se habia publicado en Palma un bando; ordenándose se recogiesen todos los cuartos falsos mallorquines llamados *dobles* que obrasen en poder de los particulares.

El tribunal supremo ha condenado al Sr. Yañez á cuatro años de suspension para ejercer cargos públicos, pago de las costas del proceso, una multa y devolucion de 2,400 reales.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Paris 3. El general Ornano ha sido nombrado mariscal de Francia.

Id. id. al medio dia. Hallándose ayer en la capilla Sixtina el Papa, se desmayó, permaneciendo en este estado por algun tiempo. Despues pudo recibir á los cardenales, y se esperaba que el accidente no tuviese resultado.

Pesth 2. Los diputados renidos hasta hoy han decidido no abrir la dieta en Buda.

Londres 3. El *Times* dice que siendo la cuestion de Holstein la mas peligrosa para la paz, los ministros de Inglaterra y Rusia han aconsejado concesiones que eviten un rompimiento con Alemania.

Paris 2. Es ya oficial la noticia de que el emperador de Austria se niega á hacer nuevas concesiones á los húngaros.

Génova 2. Garibaldi ha salido de Caprera, y el domingo llegó á Génova. Se cree que va á Turin.

Londres 1.º No es cierto que la legacion inglesa en Turin vaya á ser elevada á embajada.

Varsovia 1.º Karnicki ha llegado. Se ha publicado un rescripto que explica y completa las concesiones enunciadas. El príncipe lugar-teniente ha sido nombrado presidente del consejo de Estado. El príncipe recomienda el orden y la tranquilidad.

Turin 1.º Inglaterra y Suiza han declarado que recibirán al ministro de Cerdeña como ministro de Italia.

Viena 1.º Una parte del ministerio ha presentado su dimision al archiduque Renier porque lo mas importante de la cuestion húngara ha sido decidido no estando presentes los ministros alemanes. El archiduque se esfuerza por evitar un conflicto entre los miembros del gabinete. Schmerhum ha dicho que dejará los negocios públicos si el gobierno quisiese haberlos.

(96)

abierta la puerta del gabinete. Me lancé hacia ella y en un cerrar de ojos estubo en el libro seguro, el maniqui debajo de la cama, y yo dentro de esta, esperando á mi tio. Este entró.

—Oh, oh! dijo al verme, á qué hora te has despertado?

Al dar las diez, tio.

Al oír estas palabras se dibujó en su rostro un aire de completa satisfaccion. Su contento era grande por verme restablecido, pero lo era aun mas por el honor que á la ciencia resultaba. Despues tomando un tono solemne, me dijo:

—Ahora, Julio, vas á saber qué es lo que has tenido: ha sido una *hemisfalgalgia*.

—Así lo creéis, tio?

—Yo no lo creo, Julio: lo sé, y lo sé muy bien, porque no me he separado de Hipócrates ni una jota. La caída, por medio de una conmocion del cerebello ha hecho extravasar las secreciones internas de la membrana cerebral. Sabes el estado en que te encontré? Pulso precipitado, mirada fija, delirio completo. El emplasto...

—Ah, tio, no habéis mas de eso ni se lo conocéis á nadie.

—El emplasto provoca una ligera trasudacion; aunque era del mejor el delirio, no parecia ceder; pues bien, julepe.

—Sí, tio.

—Y entonces sueño apacible.

—Oh, sí, tio; delicioso!

—Sueño previsto, profetizado, desde la una

(93)

—Pero, hermosa niña, lo que me decis...

—Un joven, os lo aseguro señor Tom.

—Un joven, aquí! Impúdico! Y cómo ha sido?...

—Ha sido... No tenia aire impúdico, señor Tom.

—No ha sido otra cosa, permitidme que os lo diga: introducirse así...

—Tal vez algun conocido vuestro...

—Mi sobrino ó yo; nadie mas.

—Creo... creo que es él, dijo ella bajando al mismo tiempo la voz y los ojos.

—El! si lo dejo en este instante allí debajo!...

—Pero decidme, conocéis á mi sobrino?

—Aquí hubo una pausa, una pausa de un siglo.

—Os sonrojais, hija mia!... Estad segura que encontrareis otros jóvenes menos honestos... menos amables tambien... Pero vamos, donde le habeis conocido?

—Señor... vos decis que habita en un cuarto debajo de este: muchas veces he visto en la ventana al mismo que me ha recibido aquí.

—Imposible! Si, le habeis visto en la ventana, porque pasa allí su vida; pero mi pobre Julio es demasiado inocente para haberse introducido aquí: yo os diré por qué. Anoche, á cosa de las nueve, el pobrecito se habia subido en una mesa, sin que yo haya podido saber para qué á no ser para registrar lo que pasaba en una de las salas del hospital. Aquí la joven cada vez mas turbada apartó el rostro para que mi tio no viera lo encarnada que se puso.—Despues, cae... un ruido

(92)

tema sobremanera el momento de encontrar su mirada. Al fin nos vimos cara á cara; ella me reconoció y se puso colorada.

Dónde estaba mi arenga? á mil leguas. Mas encendido que ella guardé silencio hasta que no pudiendo mantener la situacion principié de este modo:

—Señorita!... y no dije mas.

—El señor Tom... replicó ella. Despues, sobreponiéndose á su embarazo, añadió:

—Puesto que no está, volveré.

E inclinándose ligeramente se marchó, dejándome tan aturdido que solo se me ocurrió salir á despedirla cuando hubo salido de la biblioteca. Entonces eché tras de ella y la encontré tan turbada como yo; mientras en la oscuridad del pasillo buscábamos juntos la manera de abrir la puerta, se tocaron nuestras manos: es indecible la conmocion que esperimé en todo el cuerpo. Al fin salió, y quedé solo en el mundo.

Apenas se hubo alejado un poco volví mi discurso á ocuparme. Como es natural deploré mi torpeza y embarazo; entonces ignoraba que este embarazo, esta torpeza, tienen un lenguaje muy elocuente para las mujeres: bien pronto, acordándome de su aire, su turbacion y sus miradas, disminuyó un poco el descontento. Iba á situarme en la ventana para verla salir cuando oí abrir la puerta: solo tuve tiempo para saltar á la cama de mi tio, y pándome completamente; mi tio venia hablando con ella.

cer á Hungría nuevas concesiones que im-
posibilitarian la ejecución de la constitu-
cion publicada.

Paris 1.º Dicen de Varsovia que la
delegacion de la ciudad compuesta de 24
individuos ha sido disuelta y reemplazada
por un comité de ocho individuos que tie-
ne sus sesiones en el ayuntamiento. Di-
cho comité ha aumentado el número de la
Guardia cívica de 450 individuos á 1500.

En Turin se ha autorizado la lectura
de un proyecto de ley declarando á Garibaldi
primer ciudadano de Italia y concediéndole
terrenos que produzcan de renta
150.000 francos.

Agram 1.º En la noche de hoy ha
estallado aquí un alboroto. El pueblo
ha roto los cristales de las oficinas de po-
licia y han arrancado las águilas austriacas,
resultando varios heridos.

Fronteras de Polonia 1.º Ayer han
estallado alborotos en Kalisch. Tres mil
amotinados han insultado y atropellado á
un capitán en el Circulo militar. Se ha
logrado restablecer el orden.

Los restos del emperador Napoleon I,
que existen desde su traida de la isla de
Santa Elena en la capilla de San Gerónimo,
cuartel de los Inválidos, en Paris, van
á ser trasladados á un panteon subterráneo.
A esta triste ceremonia que estaba
señalada para el 3, debían asistir el em-
perador y la familia imperial.

Las secciones de la Cámara de di-
putados piemonteses han rechazado por
unanimidad un proyecto de ley del mi-
nisterio de la Guerra concediendo al
general Cialdini una pensión anual de
cuarenta mil reales como recompensa na-
cional.

El artículo de la *Patrie* contra la
asistencia de los príncipes de la fami-
lia de Orleans á los funerales de la du-
quesa de Kent parece ha dado lugar á
explicaciones entre ambos gabinetes. In-
glaterra ha alegado como justificación
completa de su conducta que los prin-
cipes de la casa de Orleans eran parientes
muy próximos de la duquesa de Kent,
madre de la actual reina Victoria, y á
cuyos funerales tenían por lo mismo, de-
recho de asistir al lado de la familia
real inglesa.

Segun escribe un corresponsal de
Paris, el emperador se muestra muy con-
fido, al parecer, respecto á las gran-
des cuestiones políticas que hoy dia se
agitan en Europa. Esta confianza que
Napoleon revela, es completamente acer-
tada en lo que concierne á la situación
respectiva del Austria y del Piemonte.
Y con efecto; el emperador nada tiene
que temer. Fuera de Mr. Metternich dijo
hace pocos dias á Mr. Thouvenel, que
á pesar de todas las apariencias el
Austria no tenia absolutamente la in-
tencion de tomar la ofensiva. Todo lo
que hace no es mas que tomar medidas
defensivas en vista de los posibles ata-
ques de Garibaldi. Pero en el caso de
que algunos patriotas italianos capita-
neados por Garibaldi ó cualquier otro
se presentasen en territorio del Veneto
ó en otro punto de las posesiones aus-
triacas, hará á la Italia responsable de
esos ataques.

Ya se ve que el Austria se encuen-
tra en una situación muy embarazosa
para emprender la guerra: su Hacienda
se encuentra en tales apuros, que ha te-
nido que gravar los caminos de hie-
rro con un impuesto de un 20 por 100
sobre sus productos, y aun se dice, si
bien se cree exagerado este rumor, que
se ha resuelto establecer un impuesto de
un 15 por 100 en general sobre todos
los valores.

La nueva confederacion de América
ha dispuesto que el presidente y vice-
presidente ocupen sus puestos durante

seis años en lugar de los cuatro que les
concede el Norte.

Refiere la *Independence belge* que el
banquero Mirés, que continúa incomuni-
cado en su prision, acaba de escribir una
nueva carta al Emperador Napoleon; pe-
ro como los reglamentos carcelarios no
permiten que las cartas de un preso
en la situación en que se encuentra Mr.
Mirés vayan á su destino sin ser abier-
tas antes, la susodicha carta, cuyos tér-
minos serían naturalmente de la exalta-
ción en que se halla el infeliz banque-
ro, le habia sido simplemente devuelta sin
darsela curso.

Los diarios extranjeros publican un
despacho fechado en Roma el 19 de mar-
zo y dirigido á los agentes de Francis-
co II en el extranjero anunciándoles que
habia enviado al general Bosco á Civi-
tella con orden de que esta plaza capi-
tule. El citado despacho que está fir-
mado por *del Re*, termina con estas pa-
labras; «Dia vendrá en que no siendo
las mismas las circunstancias, el sobe-
rano legitimo apelará á la fidelidad de
sus súbditos. Ninguna idea de impaciencia
ó de ambicion apresurará ese mo-
mento supremo. Pero entretanto el rey
está decidido á hacer todo sacrificio pa-
ra evitar la efusion de sangre y aborrar
al reino de las Dos-Sicilias agitaciones
inútiles.

La *Gaceta de Augsburgo* afirma que
el gobierno austriaco ha enviado una no-
ta á todas las Cortes de Europa, pro-
testando contra la proclamacion del rei-
no de Italia; la *Patrie* añade que esa
nota no se aparta, bajo ningun aspec-
to, de los términos sencillos de una pro-
testa y que á pesar de las aserciones en
contrario, no contiene ninguna palabra
amenazadora.

Gacetilla.

—EL CAMPO.—Son muchas, además
de las de nuestra capital, las familias
de Cádiz y de Sevilla que vienen á pa-
sar este año la temporada de la prima-
vera en nuestras hermosas buertas. Por
esta razon se encuentran tan solicitadas
cuanto que no se halla una en donde
poder albergarse. Si los moradores de
esos bellos jardines toman por base de
su permanencia la franqueza y la con-
fianza, si abandonando el lujoso qui-
jotismo de épocas recientes se visitan y tra-
tan con la cordialidad que debe reinar
entre moradores campestres, no hay du-
da en que volverán nuestras buertas á
ser, como fueron hace ya años, el cen-
tro de la animacion y de la alegría,
de las revoltosas caravanas, y de los
placeres con que bridan las vistosas alfom-
bras de flores y los ricos raudales desa-
lutíferas aguas.

—¿QUIÉN SERÁ ÉL?—Ayer en una de
las posadas de la calle de San Pablo, una
jóven de veinte años de edad tomó una
cantidad de fósforos mezclada con agua
con la que atentó á su vida, despues de
haber escrito en un papel que á nadie
se culpaba de su muerte. Afortunada-
mente los padres de la misma, que pa-
rece es vecina de Montoro, se enteraron
del suceso, avisando en el acto á
varios facultativos, entre ellos D. Antó-
nio Castellano, quien la socorrió instan-
táneamente, en cuyo estado la encontra-
ron el señor Juez del distrito y otros
profesores.

—BUEN PASO.—Además de las zar-
zuelas *El Diablo en el poder* y *Los dia-
manes de la corona* que la compañía de
nuestro teatro está ensayando, prepara
también otra completamente nueva en
Córdoba y que últimamente ha sido
muy aplaudida en Madrid y muy cele-

brada por toda la prensa: se titula *Cam-
panone*.

—MÚSICA.—Hemos visto el diseño
del nuevo uniforme de la música munici-
pal. Se compone de pantalon y ros
azul, aquel con franja blanca y con li-
ra dorada este. Botin y poncho de mez-
cilla de colores claros y cinturón de cha-
rol. El poncho lleva cuello y bocas
mangas grana con vivos blancos.

—ESTÁ USTED EQUIVOCADO.—En un
periódico de Madrid se copia la noticia
que dimos de los sucesos ocurridos du-
rante la Semana Santa en Baena en tér-
minos que parece haber tenido lugar
estas desagradables ocurrencias en Cór-
doba, donde gracias á Dios, no se ha
turbado el orden. Bueno fuera que el
indicado periódico rectificase su noticia.

—CONOZCO VARIAS.—Las víboras abun-
dan no solo en la Ciudad sino tambien
en el campo. Digalo un pobre jornalero
que hace dos dias fué trasladado al
hospital por haberle mordido una en una
pierna.

—ESTADÍSTICA.—Segun el estado pu-
blicado por la Junta provincial de Be-
nefencia, existian en los establecimien-
tos de su cargo en fin de Enero pró-
ximo pasado, 1997 acogidos; han ingre-
sado en febrero 276 y han salido du-
rante el mismo 211, quedando por tan-
to una existencia de 2062.

—PENDENCIA.—Dos jóvenes se pe-
learon el Miércoles junto á la Puerta
Nueva. Uno de ellos recibió una herida
en la cabeza.

—QUE SIGA.—Anteanoche fué muy
aplaudida la segunda representacion de
El Dominó azul. El segundo acto sobre
todo produjo verdadero entusiasmo en el
público. La señorita Piñeiro y el tenor Men-
dizabal fueron los héroes de la fiesta:
los demás coadyuvaron tambien digna-
mente al buen éxito.

—CAFES.—Anteanoche se introdu-
jo, se ignora quien, en la escalera de
una casa acabada de empapelar pri-
morosamente, y embadurnó toda la pa-
red con basura. Efectos de la buena
educacion.

—VISITA.—Ayer se efectuó por nues-
tro Excmo. é Illmo. Prelado la visita
del inmediato pueblo de Trasierra, don-
de administró á los feligreses el Santo
Sacramento de la Confirmacion, regre-
sando por la tarde á la Capital.

—EJERCICIOS.—En la Iglesia de San
Nicolás de la Ajerquia continuarán todos
los domingos y dias festivos los ejer-
cicios que se han practicado durante la
cuaresma.

—SE FUÉ.—El señor Gobernador en-
carga la busca y captura de Francisco
Lopez Higuero, quinto desertor, destina-
do al arma de caballeria.

—A J...—Niña que amas las flo-
res,—abril te llama,—ya su aliento per-
fuma—las frescas áuras.—Sol esplenden-
te,—baña con luz brillante—los cam-
pos verdes.

Sus alas estendiendo—las mariposas,
—las flores del almendro—livan ansio-
sas.—Y dulces trinos,—el ruiseñor ca-
noro—dá al aire tibio.

Niña, vé á buscar flores—que abril
se acerca.—Sus amores ya canta—la pri-
mavera.—Ya con sus besos—los candi-
dos capullos—entrebren el céfiro.

Los vergeles te esperan,—ya huye
el invierno;—de tantas pobres víctimas
—le sigue el séquito.—Vuelve la vi-
da:—ya te esperan las flores,—preciosa
niña.

—QUESOS NUEVOS.—*El Eco de la Ga-
naderia* publica el siguiente procedimien-
to que recomendamos á nuestros labra-
dores para hacer queso con las patatas.
Se escojan las patatas mas blancas, gruesas
y sanas: se cuecen, y enseguida se
reducen á una masa bien molida por
medio de un mortero. A cada cinco li-
bras de esta pasta se añade una de le-

che cortada ó cuajada con la sal convé-
niente, procurando que todo quede bien
mezclado. En tal estado se guarda la
masa, cubierta ó abrigada por espacio de
cinco dias, al cabo de los cuales se la
vuelve á trabajar, formándose luego los
quesos en sus hormas de madera ó de
barro, y dejándolos enjugar á la sombra
durante quince dias, que es cuando es-
tarán en estado de usarse. Estos quesos
son mejores mientras mas tiempo pasa por
ellos, y se conservan frescos y jugosos,
guardándolos en vasijas cerradas y en pa-
rajes secos y ventilados.

—MODAS.—Las de primavera apenas
se han fijado, pero ya se dice que alter-
nará el tafetan y el moaré con los teji-
dos de lana y seda, sobre los que abun-
dará la pasamanería y los azabaches.
Dícese que los vestidos se llevarán con
mucho vuelo, casi lisos por delante y con
muchos pliegues desde la cadera atrás.
Créese que dominarán los cuerpos redon-
dos, ya cerrados, ya ligeramente esco-
tados, y que las mangas se llevarán an-
chas y abiertas. Los vestidos de baile,
aunque fijos en su hechura y en hacer-
se de tarlatana y tul, se adornarán con
muchas faldas, con ballonados ó con vo-
lantes de encaje. Los sombreros domi-
nantes son de crespon y tafetan. Los
adornos de cabeza se llevan ligeros, y
formando punta por delante y muy vo-
luminosos por detrás y por los lados.
Hay cierta riqueza en los cuellos, man-
gas y fichús, llevándose estos últimos se-
mi-escotados y adornados con una tira
de blonda y otra de encaje negro, y al
pié de este un terciopelo negro rodeado
de blonda blanca. Los cuellos continúan
llevándose muy estrechos.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletin religioso.

Hoy. *S. Celestino, papa y confesor.*
—JUBILZO CIRCULAR.—En la iglesia de
Sta. Maria de Gracia.
—Tercer dia de la solemne novena á San
Vicente Ferrer en la iglesia de S. Pablo, á
las oraciones.
—Los asociados á la corte de Maria vi-
sitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del
Consuelo, en Jesus Crucificado.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 2 de Abril.—5 por
100 consolidado á 48,75, el diferido á 42,50
—Deuda del personal 22,50.
Precio del trigo y cebada en el mercado pu-
blico de esta capital, desde las dos de la tar-
de del dia 4 de Abril de 1861, á igual
hora del 5 del mismo.
Trigo.—Fanegas 424 desde 50 á 52 rs,
Cebada.—Fanegas 145 de 00 á 53 rs.
—Aceite dentro de la ciudad á 59, id,
en los molinos á 46. Jabon blando, á 16
cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos
libra.
—GRANADA 3. Alhondiga. Trigo de
55 á 62.—Cebada de 36 á 58.—Habas de
57 á 58. Aceite de 57 á 58.

TEATRO.

—*Funcion para hoy.*
La zarzuela en 3 actos, nueva en este
teatro titulada:
Estebanillo.
Precios.—Palcos 50 rs.—Plateas 50.
—Butacas 6.—Lunetas 5.—Delanteras
de segundo piso 2.—Lunetillas de segun-
do piso 2.
Entrada general 4 rs. A las 8.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administracion de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinacion con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite todo clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. Tambien admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los dias impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 56 y está á cargo de D. Manuel Maria Reyes, en a cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estacion del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

--LIBROS BARATOS. En

el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34 hay un gran surtido de libros á los módicos precios siguientes:

- Ramillete de la Misa. . . 3 cuartos.
 - Visita de Sagrarios. . . 4 id.
 - Primera comunión. . . 4 id.
 - Ofrecimiento del Rosario. . . 4 id.
 - Via-sacra. . . 4 id.
 - Domingo de Ramos. . . 4 id.
 - Consejos espirituales. . . 4 id.
 - Ejercicio cotidiano con oraciones para la confesion y sagrada comunión y un ejercicio para la Misa. . . 21 id.
 - Otro ejercicio cotidiano, en pasta. . . 4 reales.
 - Iris del cristiano, completo en taflete. . . 8 id.
 - Diamante divino, en taflete. . . 8 id.
- Además hay un gran surtido de Devocionarios y semaneros santos de lujo, desde 16 reales hasta 200. . . 10-9

--VIDA Y MILAGROS

DE S. FRANCISCO DE PAULA. Se vende en el despacho de la imprenta y litografía de D. Faustino Garcia Tena calle de S. Fernando núm. 31, á 2 rs. el tomo. . . 10-7

--AL PUBLICO. Se dora

y platea toda clase de muebles nuevos y usados con la mayor perfeccion conocida hasta el dia: se doran y pintan retablos y todo lo perteneciente á la iglesia: se pintan, doran y adornan tiendas, salones, emboaduras etc. etc. Se hacen cuadros labrados de todas dimensiones. Tambien hay un gran surtido de molduras lisas á precios sumamente arreglados. Los señores que gusten favorecer ó ver muestras hechas con la mayor perfeccion, pueden pasar á la tienda de cuadros dorados frente del Cabildo.

--RETRATOS FOTO-

ÓLEO-GRÁFICOS. Se hacen todos los dias de diez á una de la mañana, esta nueva clase

de retratos nunca vistos en esta poblacion, por don Manuel Diaz en su gabinete calle Ambrosio Morales núm. 4.º Se advierte al público que su permanencia será de corta duracion.

Tambien se hacen retratos fotográficos desde 40 rs. en adelante. Tarjetas para visitas etc: por una sola 40 rs. y á 4 rs. las demás. Por media docena de retratos propios para colocarlos en un album ó hacer regalos, 70 rs.

--LIBROS RAYADOS Y

EN BLANCO. Habiéndose establecido una máquina para rayar papel con toda perfeccion en la imprenta y litografía de don Faustino Garcia Tena, se han encuadernado multitud de libros en blanco y de toda clase de rayado, los que se enagenan con la mayor equidad en su despacho calle de S. Fernando núm. 34. . . 10-9

--VENTA. Se venden dos

casas, una en la calle Montero núm. 1.º barrio de S. Lorenzo, y otra calle del Dormitorio número 2 del de Sta. Marina. Para tratar de ellas con Antonio Luque que vive la última de las dos referidas. . . 12-4

--VENTA Y ARRENDAMIENTO

DE CASAS. Desde San Juan del corriente año se arrienda una casa núm. 57 calle de la Toqueria, hoy de San Francisco. Otra núm. 48 calle Carneceras. Otra núm. 2 á la entrada de las siete Revueltas por Santiago. Otra núm. 1 calle del Lustre en el campo de la Verdad. Otra núm. 46 en dicha calle de Carneceras; esta última se arrienda tambien desde el dia.

Se venden pagando su valor al contado ó á plazos la casa núm. 9 en la calleja de S. Eloy que tiene la entrada por la calle de la Palma, cuya casa linda con la que llaman de los Mascarones y contiene seis habitaciones, galerías, tres patios, cocina, despensa, corral y apartado con pozo y pila: dentro de esta misma casa é independiente de ella hay un huerto ó jardin para recreo plantado de árboles frutales, alcachofas romanas y diferentes clases de flores y en el mismo huerto hay otro pozo muy abundante; esta casa está toda acabada de obrar. Otra casa núm. 55 calle de Almonas, con 8 habitaciones, patio, galerías, cocina, despensa, carbonera, corral, apartado con pozo y pila, cuadra para doce caballerías y un terrado ó azotea. Otra núm. 2 á la entrada de las siete Revueltas por Santiago con ocho habitaciones (una de ellas con cielo raso), patio, galerías, cocina, corral y apartado con pozo y pila. Otra núm. 72 calle de las Costanillas, con trece habitaciones, patio, galerías, apartado con pozo y dos pilas, cocina, cuadra y corral. Otra núm. 57 calle de la Toqueria. Otra núm. 142 calle de San Fernando. Otra núm. 92 calle de la Puerta Nueva. Otra núm. 400 calle del Sol. Otra núm. 21 en la Corredera. Otra núm. 93 calle carrera del Puente, con vistas á dicha calle y á la de Alfallatas. Otra núm. 46 calle de Carneceras. Otra núm. 48 en la misma calle de Carneceras, lindando con la núm. 46. Otra núm. 1 en el campo de la Verdad calle del Lustre. Otra núm. 66 calle de las Costanillas con pozo de atagea. Otra núm. 51 calle del C.ño en Trascastillo.

Todas las referidas casas están bien obradas y el trato de arrendamiento ó de venta de cualquiera de ellas se hará en la casa núm. 57 calle de Almonas, en la que hay tambien de venta un tablero de piedra para mesa con vara y terciá de largo, treinta y tres pulgadas de ancho y dos y media pulgadas de grueso. . . 12-2

--NOVENA DE S. FRAN-

CISCO DE PAULA. En el despacho de este periódico, calle de S. Fernando núm. 34, se encuentra de venta al precio de 6 cuartos. 10-7

--MISAS. En el despacho

de este periódico, calle de S. Fernando núm. 34, y en el taller de encuadernacion de D. Ricardo Gacto, calle de la Ceniza núm. 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros Santos, inclusa la del Santísimo Corazon de Jesus, á 6 rs. el cuaderno; y en una hoja suelta las oraciones in Misa pro Muliere prophanante á 6 cuartos; todo en folio prolongado, papel superior é impresion esmerada: en otra hoja pequeña se da gratis una enmienda, que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba.

Además el oficio del Beato Francisco de Posadas á 4 cuartos el ejemplar. . . 4-4

--CASAS. Desde San Juan

próximo se arriendan las de la calle de S. Fernando núm. 100, la de Pompeyos antes alta de la Compañía núm. 1.º y el huerto denominado de la Trinidad. Su dueño vive en la calle de Letrados núm. 6.

CONSERVACION DE LA DENTADURA.

El acreditado profesor D. José Miranda Fernandez sigue practicando con la perfeccion y esmero que tiene acreditado en esta capital y fuera de ella, todas las operaciones de la boca; pone dentaduras completas, y toda clase de dientes artificiales montados en oro, platino, y plata, adoptando todos los mejores sistemas, especialmente el de la goma ó cauchou vulcanizado, cuyas ventajas son tan encomiadas por los principales dentistas del extranjero, pues dichas dentaduras se adaptan con la perfeccion y comodidad mas absoluta, combinada con la elegancia y solidez mas apetecible, mientras que la naturaleza de su composicion, tiende á conservar los dientes inmediatos, que se hallan alojados por absorcion ó debilidad de las encías, habiendo traído del extranjero un aparato de vapor para la confeccion de dichas dentaduras.

Extrae las muelas casi sin dolor con los nuevos Forceps Giratorios, Anglo-Americanos, los cuales se adaptan á la muela de un modo tal, que se hace la extraccion con la mayor facilidad y comodidad del operado; tambien emplea la electricidad y otros mecanismos de su propia invencion, que produce instantáneamente la anestesia ó insensibilidad sobre la parte que se vaya á operar.

Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, empasta las muelas careadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud; asegura los dientes que se mueven y corrige la denicion viciosa de los niños.

Tiene el acreditado licor anti-odontálgico del Serrallo, que quita los agudos dolores de muelas, el mal olor del aliento, y los incomparables polvos orientales, opiatas, cepillos y demás articulos para la limpieza y conservacion de la dentadura.

Dicho profesor se congratula de poder ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, los nuevos y notables adelantos del arte, pues relacionado con los mejores dentistas de España y del extranjero y con las principales fábricas de dientes minerales é instrumentos se halla á la altura de los progresos constantes del arte, no solo en la parte mecánica, sino tambien en la operatoria.

Tiene sus gabinetes calle Zapateria núm. 38 y Carreteras núm. 25, donde admite consultas

DESCUBRIMIENTO UNICO
CON PRIVILEGIO POR 15 AÑOS
PEINES DE CAUTCHUC ENDURECIDO
DE FAUELLE DELEBARRE.

Cinco años de experiencia han asegurado al PEINE de cautchuc una voga bien merecida no solamente en Francia sino en el mundo entero; es sin temor de que se nos contradiga el mejor, el mas agradable de todos los peines que se usan, es mas suave que el de carey y es verdaderamente el único que no cause el cabello; tiene además la ventaja de no costar mucho mas caro que el peine de cuerno.

Esta admirable invencion ha valido á M. Fauvelle Delebarre la medalla de primera clase en la Exposicion Universal de 1855.

Deposito general, en Paris, en casa del Sr FAUELLE DELEBARRE, 10, Boulevard Bonne-Nouvelle.

Ventas al por mayor, Cadiz Tacconet y compañía, calle de San Francisco núm. 13.

GRAN FONDA DE LAS ESPAÑAS

Calle Madrid núm. 5 y Zaragoza 12 2.º, próximo á la plaza Nueva en Sevilla.

Esta gran fonda por sus muchas y elegantes habitaciones lujosamente amuebladas por su situacion céntrica y por el esmerado trato que dá á los muchos favorecedores que se dignan honrar este establecimiento; su nuevo dueño D. Nicolás de Leon que tanto ha viajado por el extranjero no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para ponerla á la altura de las primeras de Europa.

Hay pupilajes de 20 rs. en adelante, almuerzos todas las mañanas y mesa redonda á las 5 de la tarde; tambien se dá de comer por raciones y se hacen servicios para fuera.

--QUINARIO DE LA PASION.

Se vende á 2 reales en el despacho de este periódico, calle de San Fernando núm. 34. 4-5

--VENTA. En la hacienda

de olivar de la Casilla de los Ciegos, situada en el segundo ruedo de Córdoba, se vende planta de uña de olivo de muy buena calidad: el capital de dicha posesion está autorizado para entregar el número que se desee. . . 10-9

--ARRENDAMIENTO. El

de una casa núm. 47 antiguo y 162 moderno, en la calle de la Feria, hoy de San Fernando, de esta ciudad. D. Mariano Ferrer, su dueño, vive en frente de la administracion principal de Correos.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se dá un magnifico servicio, y mejor trato á todos los viajeros del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

--VENTA. Se vende á plaza

ó á censo la casa situada en la calle de las Cabezas núm. 17 esquina á la de Caldereros de esta ciudad. La persona á quien le acomode podrá avistarse para tratar de ella con don Manuel Razon que vive en la calle de Comedias, calleja de Barreda. . . 13-3

--VENTA. En la calle de

Juan de Mena núm. 8, se venden catorce garruetas de bronce para toldo, con siete alambres gordos para lo mismo, los cuales tienen nueve varas de largo. . . 4-3

--VENTA DE PINOS. A

legua y cuarto de esta ciudad, junto al arrecife

de la sierra, se vende una cantidad de palos beneficiados de hacha. Darán razon en la casa número primero plazuela de la Trinidad. . . 2

--DATILES. Los hay es-

celentes de Berberia en la calle de la Esparteria esquina á la de Carreteras. . . 4-2

AGUA MINERAL

NATURAL DE VICHY.

Manantial de Hauterive. Esta agua alcalina está recomendada por todas las facultades de medicinas de Francia por sus excelentes efectos en las enfermedades drásticas de fondo bilioso. Sus propiedades reconstituyentes y resolutivas la han hecho adoptar por todos los médicos de Francia, Argelia, Italia, Alemania é Inglaterra que la prescriben contra las enfermedades de la vejiga, cálculos urinosos, la gota, albuminaria y las enfermedades de las vias digestivas.—Siendo propiedad del gobierno francés los manantiales de Vichy, tiene un comisionado para vigilar la esportacion de sus aguas para mejor seguridad de los enfermos en el extranjero.—Se expende en botellas tapadas con cápsula de estaño, que indica el nombre del manantial y el año en que ha sido embotellada.

Venta al por mayor, dirigirse en Cadiz calle de San Francisco núm. 15, Sres. Tacconet y Compañía.

--ARRENDAMIENTO. El

de un tejear en la carrera de la Fuente-santa junto al de Casana, desde S. Juan en adelante. Su dueño vive en la calle de don Rodrigo número 98. . . 4-1

--VENTA. La de una casa

principal núm. 28 calle de la Madera alta, con jardin y terrado sobre la muralla con vistas á la Victoria. Su dueño vive calle de don Rodrigo núm. 98. . . 4-1